



yang ditransfer melalui Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah Kabupaten/Kota dan digunakan untuk mendanai penyelenggaraan pemerintahan, pelaksanaan pembanguana, pembinaan kemasyarakatan, dan pemberdayaan masyarakat.”

Sumber pendapatan desa tersebut, yang telah dimiliki dan dikelola oleh Desa tidak dibenarkan diambil alih oleh Pemerintahan atau Pemerintahan Daerah. Pemberdayaan Desa dalam meningkatkan pendapatan desa dilakukan antara lain dengan mendirikan Badan Usaha Milik Desa, kerjasama dengan pihak ketiga, dan kewenangan melakukan pinjaman. Sedangkan sumber pendapatan daerah yang berada di Desa, baik pajak maupun retribusi yang sudah dipungut oleh Daerah Kabupaten tidak dibenarkan adanya pungutan tambahan oleh Pemerintahan Desa. Pendapatan Daerah dari sumber tersebut harus diberikan kepada Desa yang bersangkutan dengan pembagian secara proporsional dan adil. Ketentuan ini dimaksudkan untuk menghilangkan beban biaya ekonomi tinggi dan dampak lainnya. Selanjutnya sumber pendapatan Desa tersebut dikelola melalui Anggaran Pendapatan dan Belanja Desa (APBDesa).

Kegiatan pengelolaan Anggaran Pendapatan dan Belanja Desa (APBDesa) ditetapkan setiap tahun, dengan meliputi penyusunan anggaran, pelaksanaan tata usaha keuangan, dan perubahan serta perhitungan anggaran. Kepala Desa bersama Badan Permusyawaratan Desa (BPD) menetapkan Anggaran Pendapatan dan Belanja Desa (APBDesa) setiap tahun dengan Peraturan Desa. Adapun pedoman untuk menyusun Anggaran Pendapatan dan Belanja Desa (APBDesa) tersebut ditetapkan oleh Bupati, sedangkan tata cara dan pungutan objek





rumah tangganya sendiri, sekaligus bertambah pula beban tanggungjawab dan kewajiban desa, namun demikian penyelenggaraan pemerintahan tersebut tetap harus di pertanggungjawabkan. Pertanggungjawaban yang dimaksud diantaranya adalah pertanggungjawaban dalam pengelolaan anggaran desa. Untuk saat ini kendala umum yang dirasakan oleh sebagian besar desa terkait keterbatasan dalam keuangan desa. Seringkali Anggaran Pendapatan dan Belanja Desa (APBDesa) tidak berimbang, antara penerimaan dengan pengeluaran. Serta dalam pengelolaan Anggaran Pendapatan dan Belanja Desa (APBDesa), adanya dinamika konflik dan kelompok kepentingan antar masyarakat serta aparatur desa dalam hal pengelolaan. Tidak hanya desa yang mampu mengelola potensi berbagai jenis pendapatan desa secara maksimal, sehingga mampu secara nyata dan bertahap mewujudkan kemandirian keuangan desa.

Proses pengelolaan keuangan desa di dasarkan pada prinsip *Good governance* yang transparansi dan akuntabilitas agar keterlibatan lembaga dengan masyarakat berjalan sesuai dengan *Good and Clean governance*. Pemerintah desa wajib membuat APBDesa, melalui APBDesa kebijakan desa yang dijabarkan dalam berbagai program dan kegiatan sudah ditentukan anggarannya. Dengan demikian, kegiatan pemerintah desa berupa pemberian, pelayanan, pembangunan, dan perlindungan kepala warga dalam tahun berjalan sudah dirancang anggarannya sehingga sudah dipastikan dapat dilaksanakan.

Perencanaan dan penganggaran desa harus sejalan dengan agenda dari otonomi daerah, dan merupakan bagian dari kebijakan yang menempatkan desa sebagai basis desentralisasi dan demokrasi. Kebijakan ini penting karena terdapat tiga alasan yaitu: *Pertama*, sebagai besar warga masyarakat Indonesia hidup di daerah perdesaan, dan desa merupakan pabrik dan kantong orang miskin. *Kedua*, komunitas pedesaan itu terkelompok ke dalam satuan masyarakat hukum yang memiliki pemerintahan yang otonom. *Ketiga*, desentralisasi ditingkat desa akan meningkatkan fungsi pemerintahan sesuai dengan kebutuhan masyarakatnya. Perencanaan dan penganggaran desa relevan dengan perspektif yang menempatkan desa sebagai basis partisipasi langsung, dimana warga masyarakat tidak hanya menggunakan haknya, tetapi juga menjadi pihak yang bertindak (warga masyarakat datang untuk membangun ruangnya sendiri dan melakukan perubahan menurut strateginya sendiri).

Pemerintahan yang baik dan memperhatikan prinsip transparansi dan akuntabilitas dilakukan pada level pemerintah desa sebagai konsekuensi otonomi desa. Prinsip transparansi memiliki 2 aspek, yaitu *pertama*, komunikasi publik oleh pemerintah, dan *kedua*, hak masyarakat terhadap akses informasi. Sedangkan prinsip akuntabilitas menuntut dua hal yaitu *pertama*, kemampuan menjawab (*answerability*), dan *kedua*,



kepala desa penanggung jawab (PJ) tersebut karena kepala desa sebelumnya sudah habis dalam masa jabatannya selama 6 tahun pada tahun 2014.

Dalam masa kepala desa penanggung jawab sudah banyak perubahan dengan datangnya kepala desa penanggung jawab (PJ) mengisi kekosongan kepala desa Tempel tersebut. Dari datangnya karakter kepala desa penanggung jawab tersebut terdapat suatu kualitas dalam meningkatkan desa ini menjadi lebih baik atau dalam karakteristik transparansi dan akuntabilitas dalam mewujudkan *Good Governance*. Perubahan pada masa kepala desa penanggung jawab tersebut dapat dilihat dari bagaimana pemerintah desa memenuhi transparansi mulai dari menyediakan pengumuman kebijakan anggaran desa, menyediakan dokumen anggaran dan mudah diakses oleh masyarakat, menyediakan laporan pertanggung jawaban yang tepat waktu, mengakomodir suara atau usulan masyarakat dan menyediakan sistem pemberian informasi kepada masyarakat desa. Pertanggungjawaban yang dilakukan oleh kepala desa dalam pengelolaan keuangan anggaran pendapatan dan belanja desa sudah hampir di terapkan dalam pembangunan, kemasyarakatan. Dalam konteks pembangunan di desa Tempel Kec Krian telah mengimplementasikan APBDesa dalam bentuk seperti, memfasilitasi dan memacu pengembangan ekonomi produktif, meningkatkan dan menjamin pemerataan pembangunan, mendorong pemberdayaan masyarakat. dalam hal ini peneliti akan mengangkat masalah tentang bagaimana penerapan







tersebut dikarenakan Desa Tempel memiliki perkembangan dalam pengelolaan keuangan desa seperti dalam perkembangan pembangunan, pemberdayaan dan lain-lain dalam hal penataan administrasi dan masyarakat setempat sangat partisipatif dalam politik anggaran serta pemerintah desa bisa meningkatkan APBDesa untuk menuju kesejahteraan masyarakat. Dalam perubahan dalam peningkatan transparansi dan akuntabilitas pengelolaan anggaran pendapatan dan belanja desa (APBDesa) terdapat suatu karakter kepala penanggung jawab desa dari inspektorat kabupaten Sidoarjo dengan tujuan merubah dan menata desa Tempel menjadi lebih baik lagi.

## **G. Metode Penelitian**

### **1. Jenis Penelitian**

Dalam penelitian yang berjudul “Transparansi dan Akuntabilitas pengelolaan APBDes di Desa Tempel Kecamatan Krian-Sidoarjo”, adapun metode yang digunakan adalah metode kualitatif, dimana metode pendekatan kualitatif yang secara sederhana dapat dijelaskan bahwa metode ini menggunakan keterangan dari informan sebagai subjek dari sebuah penelitian dalam transparansi dan akuntabilitas anggaran desa. Proposal ini menggunakan metode penelitian kualitatif. Pengertian pendekatan kualitatif menurut Denzin dan Lincoln (1987) dalam bukunya Lexy J Moeloeng adalah prosedur penelitian yang menggunakan latar alamiah, dengan maksud menafsirkan fenomena yang terjadi dan



- b. Data Sekunder adalah data-data kepustakaan yang relevan dengan penelitian. Adapun data sekunder diperoleh dari buku-buku literatur dan peraturan perundang-undangan atau dokumentasi lain.

### 3. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama dari penelitian adalah mendapatkan data. Tanpa mengetahui teknik pengumpulan data, maka peneliti tidak akan mendapatkan data yang memenuhi standar data yang ditetapkan. Hal yang perlu diperhatikan dalam menyelesaikan tugas adalah perlu mendapatkan data-data yang akan dianalisis. Beberapa teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah :

- a. Metode Wawancara

Wawancara digunakan sebagai teknik pengumpulan data apabila peneliti ingin melakukan studi pendahuluan untuk menemukan permasalahan yang harus diteliti, tetapi juga apabila peneliti ingin mengetahui hal-hal dari responden yang lebih mendalam. Teknik pengumpulan data ini mendasarkan diri pada laporan tentang diri sendiri atau *self-report* , atau setidaknya pada pengetahuan dan atau keyakinan pribadi. Metode wawancara adalah teknik pengumpulan data melalui komunikasi langsung antara peneliti dengan narasumber. Pada penelitian ini wawancara sudah dilakukan dengan menggunakan pedoman wawancara.















